

Wappen aufnehmen, den sie zeitweilig mit dem Judenkopf vertauschte. Viele Türme ragten aus der Häusermenge empor; den höchsten davon nannten die aus der Ferne kommenden Wanderer den Lügner. Die Stadt stand hinsichtlich der Einwohnerzahl auf gleicher Stufe mit Chemnitz;



Blick auf Großenhain vom Kirchturm.

nur Freiberg, Leipzig und Dresden waren größer. Sie erhielt die Namensweiterung Großenhain zum Unterschied von dem gleichfalls an der Hohen Straße gelegenen Kleinhain in Schlesien, dem jetzigen Haynau.